

平成25年流山市教育委員会議第10回定例会会議録

1 日 時 平成25年10月29日（火曜日）
開会 午後1時30分
閉会 午後3時30分

2 場 所 流山市役所306会議室

3 出席委員 委 員 長 奈良 文雄
委員長職務代理者 小林 晃一
委 員 若松 ^{あや}文
委 員 井上 菊夫
教 育 長 後田 博美

4 欠席委員 なし

5 傍聴者 なし

6 出席職員 学校教育部長 亀田 孝
生涯学習部長 直井 英樹
学校教育部次長兼学校教育課長 鈴木 克巳
教育総務課長 武田 淳
指導課長 大重 基樹
公民館長 渋谷 俊之
図書・博物館長 小川 昇

7 事務局職員 教育総務課課長補佐 平川 誠治
教育総務課庶務係長 大作 正巳

8 議事の内容

(開会 午後1時30分)

教育長

開会に先立ちまして、私から一言申し上げます。
平成25年9月30日をもちまして、加藤委員長職務代理者が任期満了により、教育委員を退任されました。そして、9月の定例市議会で同意を得て、新

たに教育委員に就任された井上菊夫委員が、本日から出席されております。

また、空席となっておりました委員長職務代理者の指定及び会議録署名委員の指名についての選挙を先ほど行いまして、委員長職務代理者に小林委員が、会議録署名委員に若松委員が指定されましたことを御報告いたします。ここで、井上委員を紹介します。

(井上委員が自己紹介を行う)

教育長

次に、事務局職員を紹介します。

(部課長が順次自己紹介を行う)

奈良委員長

ただいまから、平成 25 年流山市教育委員会議第 10 回定例会を開会します。まず、平成 25 年流山市教育委員会議第 9 回定例会の会議録をお配りしておりますが、御意見、御指摘がございますか。

(一部修正の指摘あり)

奈良委員長

それでは、会議録については承認することにいたします。
次に、教育長報告をお願いします。

教育長

それでは、9 月の教育委員会議以降について、学校及び児童生徒関係について報告させていただきます。

まず、10 月 5 日と 10 月 12 日に、市内小学校秋季運動会が 9 校で開催されました。各学校とも、練習時間も含めまして、熱中症等もなく無事に終了できました。

次に、10 月 1 日に市議会において平成 24 年度決算審査委員会が開催され、教育委員会の総括質疑がありました。そして 10 月 8 日に平成 24 年度の決算認定をはじめ、中学校のエアコン設置に係る補正予算等について可決され、市議会第 3 回定例会が閉会しました。

次に、10 月 11 日に、県立流山南高校の創立 30 周年記念式典が同校で開催されました。流山市の中学校の卒業生が半数在籍しているということもありまして、御招待を受けて出席してまいりました。生徒の態度が素晴らしく、特に生徒会長の「私たちは、まじめに生きること」をテーマに掲げて、毎日努力して

いるという話が生徒の態度に現れていて、印象に残りました。

次に、10月13日に、第47回流山市民体育大会総合開会式と流山市ロードレース大会が行われました。ロードレース大会には、4,092名のエントリーがあり、年々盛大になってきていることを実感しました。

次に、10月15日に、命を守るまちなか森づくりプロジェクトの植樹祭が鯉ヶ崎小学校で開催されました。台風26号の影響もあり、雨天の中でしたが、1,500本ほどの樹木の苗を、横浜国立大学名誉教授宮脇昭先生の指導のもと、全校児童と関係者で植樹しました。来年の2月には、南流山中学校でも実施する予定です。

次に、10月19日に、第67回東葛飾地方中学校駅伝競走大会が、野田市陸上競技場をスタート、松戸市中部小学校前をゴールに31.9km、10区間で、東葛飾管内中学校全校70校の参加で行われました。市内中学校は、2位北部中学校、14位東部中学校、15位南流山中学校、18位南部中学校、23位西初石中学校、32位東深井中学校、41位常盤松中学校、54位八木中学校でした。各校の力の差がかなり減少してきていると感じました。また、次年度に向け、頑張ってもらいたいと思います。応援している生徒の態度も非常に良かったと思います。

次に、10月23日、24日に、第51回流山市内小中学校音楽発表会が開催され、講師の田川伸一郎先生からは、昨年度よりも、かなり音楽レベルが向上していること、聴く態度が良かったことなどの評価をいただきました。発表会については、お互いの状況や様子を確認するよい機会であると考えていますので、今後も、各学校の指導や生徒の頑張りについて支援していきたいと思えます。が教育委員の先生方にも御臨席を賜り、ありがとうございました。

最後に、10月25日に、第52回全国・関東甲信越地区中学校技術・家庭科研究大会の千葉大会が、野田市立北部中学校と岩名中学校で開催されました。本市の東部中学校3年生が野田市の北部中学校に行きまして、体育館で家庭科の授業の公開をし、それをもとに研究協議会を行いました。教室ではなく体育館で行うということで、生徒も最初は緊張していましたが、全員が自分の考えを発表できるなど、多くの先生方に評価をいただいたところです。

また、同日の午後、流山市東部中学校で防災教育をテーマに、千葉県及び流山市教育委員会指定の公開研究会が開催されました。

私からは以上です。

奈良委員長

ただいまの報告について、御意見等ございますか。

(特になし との声あり)

奈良委員長

それでは以上で教育長報告を終了します。

これより、議事に入りますが、議案第29号及び議案第30号は市長に対する意見の申出を必要とする事項です。また、議案第31号及び報告第6号は、個人に関する情報が含まれています。よって、これらの案件につきましては、流山市教育委員会会議規則第13条第1項の規定により、非公開とし、本日の議事日程につきまして当該案件を同会議規則第10条第1項の規定により、各課等報告の後に繰り下げたいと思いますが、御異議ありませんか。

(異議なし との声あり)

奈良委員長

御異議なしと認めます。よって、これらの案件につきましては非公開とし、各課等報告の後に審議します。

それでは、各課等報告を指導課から順次お願いします。

指導課長

(平成25年度科学作品展審査結果及び第67回東葛飾地方中学校駅伝競走大会の結果について報告)

生涯学習部長

(第22回流山ロードレース大会の結果について報告)

公民館長

(公民館事業について報告)

図書・博物館
長

(図書・博物館事業について報告及び耐震改修工事に伴う中央図書館・博物館の休館について説明)

奈良委員長

以上の報告について、御意見等ございますか。

小林職務代理
者

図書・博物館事業の「赤ちゃんと楽しむ絵本とわらべうたの会」の主催者は誰なのですか。

図書・博物館
長

中央図書館の主催です。

小林職務代理

講師はどういった人なのでしょう。スペシャリストのような人がいるので

者	すか。
図書・博物館 長	中央図書館の児童図書関係を担当している職員が行っています。赤ちゃんが初めて本を読むというブックスタートに当たる事業ということで、毎年開催しています。
小林職務代理 者	1歳未満の子どもも絵本を見るのですか。
生涯学習部長	市町村によっては、出生届を提出すると絵本をもらえるブックスタート制度をしているところもあります。
若松委員	1歳未満の子ども用の本というのは、ストーリー性はないのですが、音のリズムを楽しんだり、絵を楽しんだりすることによってスタートするという感じ です。
井上委員	生後3か月くらいの乳児ではなくて、1歳近くになったお子さんが対象になるのではないのでしょうか。一般的には、早くスタートすればするほど、語彙などが豊富になるという研究もあるようです。
小林職務代理 者	3歳、4歳ならわかりますが、1歳未満に本を読ませる、見せるというのは、非常に難しいことだろうと私は思ったのです。今、井上委員が言われたような効果があるとすれば、きちんとそういうトレーニングを受けてスキルを持った人がやらなければならないと思います。誰がこの事業をやるのかという質問をしたのは、そういう意味なのです。図書館の司書というのは、図書や資料の選定などの仕事をしているのではないかと思っていましたが、幼児や乳児を対象にしたことまでできる人がいるのかどうかを尋ねたかったわけです。
図書・博物館 長	現在はいます。ただ、司書の職員も高齢化しておりまして、今後、退職者も出てくることから、専門のサービスを提供することができるような職員を確保したいとは考えています。
小林職務代理 者	1歳を過ぎればいろいろなことをやらせてもいいと思いますが、それ以前にやらせるのはどうなのかなと思いました。

若松委員	親御さんの関心も高いのですが、与え方が過剰であるケースもありまして、与え過ぎて、子どもが本を嫌いになってしまうこともあります。やはり、子どもが本当に楽しんで見ているかどうかを気付きながら与えることも大切だと思います。
図書・博物館長	千葉県公共図書館協会という団体があるのですが、その中の児童サービス研修の研究委員会で、専門的なサービスを提供できるようなカリキュラムを作成するなどの取組を各市町村で行っていますので、流山市においても取り組んでまいりたいと思います。
奈良委員長	公民館事業の家庭教育講座についてですが、小学校、中学校のPTAで行う家庭教育講座とは別のものなのでしょうか。
公民館長	同じものです。
奈良委員長	各学校で行うのではなくて、地域と連携して行うということですね。
公民館長	多くの方が来られますので、公民館を会場にして開催することもあります。
奈良委員長	図書・博物館の「赤ちゃんを楽しむ絵本とわらべうたの会」がありますが、いらっしゃるお子さんのトイレのことがどうなのか気になります。前橋にこども図書館がありますが、子ども用のトイレが非常に充実しています。流山市でも子ども用の便器について、今後の課題として検討していただけたらありがたいと思います。
	ほかに御意見はありますか。
	(特になし との声あり)
奈良委員長	それでは、以上で各課等報告の質疑を終了します。 続きまして、先ほど非公開と決定しました議案等の議事に入ります。
	(傍聴人がいないため、退席者なしで審議開始)
	議案第 29 号「流山市小学校設置条例の一部を改正する条例の原案について」

及び議案第 30 号「流山市中学校設置条例の一部を改正する条例の原案について」

学校教育部長の説明後、審議に入り、原案どおり可決された。

- ・提案理由 小学校及び中学校を新設し、その名称及び位置を定める。
- ・名称 流山市立おおたかの森小学校、流山市立おおたかの森中学校
- ・位置 流山市市野谷 621 番地の 1
- ・施行期日 平成 27 年 4 月 1 日

議案第 31 号「教育委員会表彰について」

学校教育部長の説明後、審議に入り、原案どおり可決された。

- ・提案理由 流山市教育委員会表彰規則第 3 条第 1 項第 1 号（多年教員として勤務し、職務上の成績が特に優秀で、他の模範とするに足るもの）に該当する者 5 名を表彰する。

報告第 6 号「臨時代理の報告について（和解及び損害賠償の額の決定）」

教育総務課長の説明後、審議に入り、了承された。

- ・報告理由 西初石中学校において、学校活動中に公用車（市が賃借している自動車）が破損した物損事故に係る和解及び損害賠償の決定について報告する。

（非公開案件終了）

奈良委員長

以上をもって本日の教育委員会議に付議された案件の審議は、終了いたしました。その他、協議する事項がありましたらお願いします。

（特になし との声あり）

奈良委員長

それでは次回の教育委員会議について、事務局からお願いします。

教育総務課長

次回の教育委員会議は、11 月 21 日（木曜日）、午前 10 時から開催したいと思いますが、いかがでしょうか。

（次回の日程協議）

奈良委員長

それでは、次回の教育委員会議は、11月21日（木曜日）、午前10時から開催することとします。以上で、平成25年流山市教育委員会議第10回定例会を終了します。

(閉会 午後3時30分)